
市人大代表、齐商银行董事长杲传勇：

全全力力塑塑造造好好““小小微微银银行行””品品牌牌
“去年齐商银行战略转型成

效显著。特别是小微金融成为全
行转型发展的突出亮点，业务规
模不断壮大，影响力明显增强，社
会形象显著提升。”在市十四届人
大四次会议上，淄博市人大代表、
齐商银行董事长杲传勇在接受本
报采访时表示，齐商银行今年将
继续以实现改革发展目标为主方
向，深入推进战略转型。

杲传勇说，截止到去年年末，
全行资产总额达到698 . 2亿元，较
年初增长15 . 2%；各项存款余额
579 . 1亿元，较年初增加12 . 8%。全
行小微企业贷款余额242 . 4亿元，
小微企业贷款户数达6,577户，获

评“2014全国支持中小企业发展
十佳商业银行”。

2015年金融改革发展有加
快、加强、加大的趋势，既要看到
利率市场化进程加快、存款保险
制度等政策进一步挤压中小银行
盈利空间、金融脱媒和互联网金
融日新月异进一步加剧同业竞
争，也要看到央行及监管部门不
断出台支持政策，鼓励银行业积
极发展。

杲传勇说，2 0 1 5年的主要
经营目标是：业务规模持续增
长，其中存款余额基本目标达
到6 7 0亿元，增幅保持在1 5%以
上，奋斗目标达到 7 0 0亿元。坚

持重要性、系统性、精细化和效
益性原则，实施“以网点转型推
动小微、零售条线先行”的战略
部署，塑造“小微银行”、“零售
银行”、“社区银行”和“电子银
行”四大品牌，努力将小微、零
售两大条线打造成为全行推进
发展转型的“排头兵”和促进可
持续发展的“增长点”，实现社
区 银 行 与 电 子 银 行“ 双 轮 驱
动”、小微银行与零售银行“齐
头并进”的转型发展新局面。小
微金融要在加快创新、培养团
队、传输技术、强化管理的基础
上，构建完善“事业部制”管理
模式，确保年末正式运行。

强化金融支撑作用。务实推进政银企合作，健全市、区(县)两级政策性担保体系和风险补偿机制，扩大信
贷规模，降低融资成本，加大金融对实体经济的支持力度。加强社会金融体系建设，保持打击非法集资和高利
贷等违法犯罪的高压态势，维护良好的金融生态环境。
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杲传勇：坚持重要性、
系统性、精细化和效益性
原则，实施“以网点转型推
动小微、零售条线先行”的
战略部署，塑造“小微银
行”、“零售银行”、“社区银
行”和“电子银行”四大品
牌，实现社区银行与电子
银行“双轮驱动”、小微银
行与零售银行“齐头并进”
的转型发展新局面。
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本报记者 王亚男

市人大代表、淄博移动总经理韩宇：

为为““智智慧慧淄淄博博””提提供供便便捷捷服服务务

“信息行业在经济转型的大
背景和大形势下，移动公司在
信息传递基础服务上还有很多
可做之处，例如以现代信息服
务促进互联网建设等。”淄博市
人大代表、淄博移动总经理韩宇
告诉记者。

这几天的分组审议，给韩宇
带来了很多启示。“尤其是认识到
我们在信息服务上还有很多可以
做的，这意味着我们还有很大的
上升空间，另外在基础服务手段
的更新上还有很多可以努力的地
方。”韩宇说。

同时韩宇还透露，目前，淄博
移动投入大量资金快速建立起一
张成熟的4G覆盖网络，依托4G无
线网络，将为政企提供更多的信
息化应用解决方案，目前淄博移
动协助市政府建设的 1 2 3 4 5民
生热线工程已经上线运行，热
线把全市人民生活信息咨询、
求助、效能投诉等服务项目整
合为全市统一的呼叫平台和视
频会议系统，搭建起了百姓与
政府沟通的平台。

同时淄博移动为淄博市公安
局搭建警务通平台，利用安装警

务通平台的工作手机，实现全市
公安干警随时随地处理公务，提
升办公效率和处理时限，为城市
安全保驾护航。

“我们给政府和社会最大的
回馈就是，用最快的速度建立一
张基础高速网络，推动无线信息
化的应用。”韩宇介绍，随着淄博
移动4G网络实现深度覆盖，无线
传输速率有了质的飞跃，高速无
线应用更有保障，未来淄博移动
将努力继续为全市人民做好服
务，也让百姓享受到移动优质、便
捷、畅快的通信服务。

更加扎实有力地加强民生和社会建设。坚持民生优先，加快发展社会事业，创新社会治理，促进和
谐稳定。
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韩宇：我们给政府和
社会最大的回馈就是，用
最快的速度建立一张基础
高速网络，推动无线信息
化的应用。未来淄博移动
将努力继续为全市人民做
好服务，也让百姓享受到
移动优质、便捷、畅快的通
信服务。

本报记者 谭文佳
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市人大代表、山东裕华发展有限公司董事长孙家亮：

经经济济回回暖暖，，房房地地产产也也将将反反弹弹

“房地产开发不能盲目，应
该与城市发展规划以及人口增
长等方面结合，结束以前那种
粗放式的发展模式。”1 0日，淄
博市人大代表、山东裕华发展
有限公司董事长孙家亮告诉记
者。

孙家亮介绍，目前受到经
济下行以及供求关系的影响，
淄博房地产市场的库存较大，
这与前期开发商盲目开发有关
系。“以前开发的是粗放式的，
只要有块地就盖房子，根本不
去考虑市场需求，也不注重户

型设计。房地产的开发应该根
据城市发展、人口增长等因素
确定，而不是盲目进行，要保证
供求达到基本平衡。”

对于目前的房地产市场，
孙家亮分析认为，目前开发商
最大的压力是库存，库存不能
消化，开发商就会面临资金压
力，如果资金链断裂，开发商只
能破产。现在房地产行业到了
转折点，开发商面临重新洗牌，
目前可以说是在震荡调整期，
洗牌过后房地产市场将更健康
发展。“这既是挑战也是机会，

淘汰后剩下的开发商将会更加
注重修炼内功，加大研发力度，
去研究市场，研究需求。”

近来，大量国内大型知名
房企进驻淄博，他认为这不仅
加 剧 了 淄 博 市 场 同 业 态 的 竞
争，而且也加快了淄博本地房
企与国内知名房企的接轨，有
利于本土开发商的发展。

“ 2 0 1 5年总体上依旧非常
严峻，但是从长远发展来看，我
们还是非常有信心，随着政策
利好显现和经济回暖，房地产
也将反弹。”孙家亮说。

进一步突出解放思想，推进深度转调，正确处理腾笼与换鸟、速度与质效、当前与长远等重大关系，自觉
主动按经济规律办事。抓住机遇，调整存量、优化增量，以转求进、以调促优，集中精力打造淄博经济升级版。
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孙家亮：目前开发商
最大的压力是库存，库存
不能消化，开发商就会面
临资金压力，如果资金链
断裂，开发商只能破产。开
发商面临重新洗牌，洗牌
过后房地产市场将更健康
发展。

精彩观点

本报记者 李超
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